

El paquete presupuestal tiene implicaciones negativas para los estados: Moody's

Extracto de la entrevista con Francisco Vázquez Ahued, analista de Gobiernos Soberanos de Moody's México, en el noticiero Enfoque Financiero, conducido por Francisco Garduño en Núcleo Radio Mil.

FRANCISCO GARDUÑO: Y ahora vamos a pasar con Francisco Vázquez Ahued, él es analista de Gobiernos Soberanos de Moody's México. ¿Cómo estás Francisco?

FRANCISCO VAZQUEZ: ¿Cómo estás tocayo? Muy bien. Gracias por prestarnos el micrófono. Buenas noches a ti y a tu público.

FRANCISCO GARDUÑO: Al contrario. Estamos de lleno en lo que es el análisis de la propuesta gubernamental en materia de presupuesto para el 2017, ¿qué lecturas le han hecho en Moody's a este documento y a las expectativas que se tienen de aquí a que se cierre el proceso legislativo?

FRANCISCO VAZQUEZ: Bueno, pues en general nosotros vemos que este es un documento, un paquete que tiene implicaciones negativas para los estados. Cuando uno suma todas las transferencias que le llegan a los estados y a los municipios se está programando una caída de 3 por ciento, es la caída más grande desde la crisis del 2009, y en ese sentido, de aprobarse este paquete como está, pues veremos presiones financieras para el sector estatal y municipal.

FRANCISCO GARDUÑO: Y en la liquidez de los propios estados, les va a pegar sin duda también.

FRANCISCO VAZQUEZ: Sin lugar a dudas. De hecho ya lo estamos viendo, ahorita que mencionas la liquidez, todo lo que es deuda con proveedores y bajas en los niveles de efectivo, ya lo estamos empezando a ver, ya estamos empezando a ver cada vez más deuda con proveedores, no tanto bancaria, pero ya estamos empezando a ver una acumulación de deuda con proveedores y esperamos que eso se acentúe aún más el año que viene.

FRANCISCO GARDUÑO: Mala noticia para la gente que se dedica a venderle a los gobiernos.

FRANCISCO VAZQUEZ: Pues sí.

FRANCISCO GARDUÑO: Porque esto implica más retraso en las fechas y en los plazos para pagarles, si es que les pagan, porque ya sabemos la historia, que en algunos casos luego se hacen como que la Virgen les habló.

FRANCISCO VAZQUEZ: Sí, eso y también proyectos que no se van a hacer. Se está proyectando un recorte muy fuerte en lo que se llama "otras transferencias", que son proyectos de infraestructura que se negocian bilateralmente entre los estados y los gobiernos, pero esa partida de "otras transferencias" también incluye gasto corriente, proyectos de desarrollo, incluye muchas cosas.

Entonces son cosas que no se van a hacer y que si a eso le sumas deuda con proveedores, pues pintan un panorama, la verdad, muy poco alentador para el año que viene.